

LETTRE DE SOUTIEN A LA DÉCLARATION DE LA JOURNÉE INTERNATIONALE DES JEUNES AGRICULTRICES ET AGRICULTEURS

Les jeunes agricultrices et agriculteurs sont au cœur de l'un des enjeux majeurs du 21ème siècle : la durabilité des systèmes agroalimentaires. Celle-ci englobe une série de défis qui nécessitent l'implication d'acteurs de changement capables de les relever, tels que la jeunesse rurale. En effet, les innovations menant à de nouvelles formes durables de production, d'organisation et de commercialisation ainsi que les outils technologiques adaptés à leurs contextes et besoins sont essentiels pour assurer durablement l'augmentation de la productivité agricole et la sécurité alimentaire dans un contexte complexe lié aux changements climatiques. Les jeunes sont les mieux à même de les adopter mais certaines contraintes qui les affectent particulièrement doivent être davantage appréhendées. Ainsi, l'accès à la terre, aux autres ressources productives, aux services financiers, à la formation et aux opportunités d'emplois sont autant d'enjeux qui contraignent un nombre croissant de jeunes ruraux à quitter les communautés dans lesquelles ils ont grandi pour s'installer dans des centres urbains nationaux ou même à l'étranger, à la recherche de meilleures opportunités.

Offrir aux jeunes ruraux les conditions politiques et socio-économiques leur permettant de rester dans l'agriculture, et d'assurer ainsi la relève agricole, est une question essentielle. Face à cette situation critique, les acteurs engagés dans la Décennie des Nations unies de l'Agriculture familiale (DNUAF 2019-2028) ont décidé de prioriser les jeunes ruraux au sein de ce processus, en leur octroyant un pilier de travail spécifique et transversal du Plan d'Action Global, encourageant la participation active des jeunes dans les débats et dans de nombreuses initiatives mises en œuvre dans le cadre de la DNUAF.

Continuons ensemble à soutenir l'avenir de l'agriculture familiale et des systèmes agroalimentaires !

Signature